

# *Preocupa a republicanos en EE.UU. negociaciones comerciales de Trump*

---



Washington, 9 ene (RHC) Senadores republicanos de estados norteamericanos considerados agrícolas se muestran preocupados por las amenazas de la administración del presidente Donald Trump contra importantes acuerdos económicos.

Según los legisladores, una ruptura con los tradicionales socios comerciales podría repercutir de forma negativa para el Partido Republicano durante las elecciones de medio término, fijadas para noviembre próximo.

La semana pasada, un grupo de senadores conservadores, principalmente de estados dependientes de la agricultura, se reunieron con Trump y el vicepresidente Michael Pence para “recordarles” que deben tener cuidado con el impacto de las renegociaciones comerciales en las exportaciones agrícolas, indicó el portal digital The Hill.

Estrategas del denominado partido rojo argumentan que el control del Senado a partir de noviembre dependerá de los resultados en aquellos territorios donde las exportaciones agrícolas son fundamentales como Indiana, Michigan, Missouri, Montana, Dakota del Norte, Ohio y Pensilvania.

Por ejemplo en 2016, el 73 por ciento de las exportaciones agrícolas de Dakota del Norte dependieron del Tratado de Libre Comercio de América del Norte (Tlcan), según el Buró de Agricultura.

Los porcentajes para las exportaciones agrícolas de Missouri, Michigan y Wisconsin fueron 69, 63 y 52 por ciento, respectivamente, agregó la fuente.

La intersección de la agricultura con el comercio y la política exterior puede no parecer sexy, pero produce empleos y votos, analizó Kevin Kellems, un asesor que ha trabajado para prominentes republicanos en la Cámara alta.

El acceso a los mercados extranjeros es el Santo grial de los estados agrícolas, los cuales dependen de las exportaciones. Con un margen tan estrecho en el Senado, es muy posible que la política comercial incline la balanza de poder, agregó.

De acuerdo con The Hill, los legisladores republicanos se han sentido frustrados en el último año por la incertidumbre que perciben respecto al futuro del Tlcan y la falta de progreso en la negociación de acuerdos comerciales bilaterales para reemplazar al Acuerdo Transpacífico de Cooperación Económica (TPP)

Poco después de llegar a la Casa Blanca, hace un año, Trump decidió sacar a Estados Unidos del TPP que integran Japón, Vietnam, Chile, México, Perú, Australia, Brunei, Canadá, Nueva Zelanda, Singapur y Malasia.

En la actualidad, Washington intenta renegociar el Tlcan, y el mandatario estadounidense amenazó con salirse de la iniciativa que conecta las economías de Estados Unidos, Canadá y México desde 1994, si el resultado no le resulta favorable.

El presidente escuchó nuestras preocupaciones. Envié el mensaje de que los agricultores y ganaderos necesitan hacer crecer los mercados de exportación y mantener nuestro estado como proveedor confiable, especialmente con Canadá y México en las renegociaciones del Tlcan, apuntó en un comunicado el senador republicano por Kansas, Pat Roberts.

Los republicanos intentan retener la mayoría que ostentan en ambas cámaras del Capitolio durante las elecciones legislativas o de medio término pactadas para el martes 6 de noviembre.

En ese momento se renovarán los 435 escaños de la Cámara de Representantes y 33 de los 100 asientos del Senado, donde los republicanos dominan a los demócratas por un margen de 51 a 47 escaños.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/152180-preocupa-a-republicanos-en-eeuu-negociaciones-comerciales-de-trump>



# **Radio Habana Cuba**